

La Mañana

VIERNES 5 DE
ENERO DE 2024

EN CLAVES

ANDRÉS MANUEL Américo Villarreal Anaya, gobernador de Tamaulipas
LÓPEZ OBRADOR, Rosa Icela Rodríguez, secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana
PRESIDENTE

SEGURIDAD

1. Explicó que su Gobierno trabaja de manera coordinada con todos los gobiernos estatales, dijo que en las reuniones matutinas del Gabinete de Seguridad se analiza todo lo sucedido en el país y se toman decisiones; agregó que lo mismo ocurre a nivel local, donde los gobernadores asisten a reuniones junto con los representantes del Gobierno Federal y de las Fuerzas Armadas. Señaló que desde las mismas mesas de búsqueda de la paz en los estados se toman decisiones y a través de la SSPC, se decide apoyarlos, si hace falta; refirió que en el caso del secuestro de 32 migrantes en Tamaulipas, se actuó con rapidez y en coordinación entre las autoridades locales y federales.

2. Rosa Icela Rodríguez informó que los 32 migrantes secuestrados fueron privados de su libertad el 30 de diciembre a las 19:30 hrs, mientras viajaban de Monterrey a Matamoros, Tamaulipas; reveló que los secuestradores pidieron rescates monetarios a familiares de las víctimas y en algunos casos sí se concretó el depósito de una parte. Indicó que desde el primer momento el Gobierno estableció comunicación con las autoridades locales, por lo que se realizaron operativos interinstitucionales encabezados por la Secretaría de Seguridad del estado.

Como resultado, el 3 de enero, la Fiscalía estatal reportó su localización con vida a bordo de un camión de pasajeros en la autopista federal Reynosa-Matamoros, en el municipio de Río Bravo; fueron trasladados a la Fiscalía para su valoración médica, reportándose todos en buen estado de salud. Refirió que de las víctimas, 26 son de nacionalidad venezolana y 6 hondureña, además, 12 son mujeres y 8 niñas, mientras que 9 son hombres y 3 niños; reiteró que desde el inicio de la actual administración el delito de secuestro ha bajado 77.6%.

Aseguró que por instrucción del presidente se siguen las indagaciones e informó que ya hay líneas de investigación muy claras para la detención de los responsables; informó que se reforzó la seguridad en Tamaulipas con 400 elementos de la Sedena, 60 elementos de la GN y 2 helicópteros, para hacer un total de 850 efectivos de las Fuerzas Federales y 3 helicópteros.

3. Mediante un enlace en vivo, el gobernador de Tamaulipas, Américo Villarreal, detalló que 3 de los migrantes secuestrados tienen doble nacionalidad, la venezolana y la colombiana, pero dijeron que no deseaban recibir la asistencia consular de Colombia; informó que todos los migrantes están siendo atendidos por el INAMI y el DIF. Agradeció al presidente por la atención pronta y el trabajo conjunto que ha permitido avanzar y detectar el nuevo modus operandi que la delincuencia organizada está utilizando por las nuevas modalidades de migración.

Negó que elementos de la policía estatal hayan participado en el secuestro de los 32 migrantes; "se quiere desprestigiar el trabajo de las instituciones que en esta transformación se están volcando al servicio de la seguridad de nuestra población", sentenció.

4. Señaló que en casos como el secuestro de 32 migrantes en Tamaulipas, en donde está de por medio la vida, no deja de haber politiquería en la actitud de sus adversarios; reiteró que no participaron elementos de la policía estatal en el secuestro. Negó que haya una situación de ingobernabilidad en Tamaulipas e informó que al inicio de su gobierno, en la entidad el homicidio doloso tuvo un decremento de 68%, gracias a la Estrategia de Seguridad Nacional, y en febrero de 2023, al inicio de la gubernatura de Américo Villarreal, el homicidio doloso en el estado registró la cifra más baja desde 2015.
5. Ante los recientes hechos violentos y robos con propósitos propagandísticos en Tabasco, dijo que se va a reforzar la seguridad en el estado con elementos de la GN; "lo ocurrido es parte de un reacomodo de las bandas delictivas", expresó.
6. Sobre los dichos en algunas plataformas en redes sociales sobre si fue rescate o liberación de los 32 migrantes secuestrados en Tamaulipas, desmintió que hayan liberado hasta que pagaran todos lo exigido por los secuestradores; dijo que lo que se tiene que celebrar es que se encontraron con vida.
7. Sobre el tema de la extorsión a polleros del Estado de México, indicó que tiene un reporte bastante bueno, pero explicó que no quiere compartirlo para evitar advertir a los delincuentes; "prefiero las críticas", sentenció.
8. Expresó que Mauricio Kuri es muy buen gobernador, pero que por cuestiones de agenda no tiene previsto acudir a Querétaro, ya que es prioridad atender Guanajuato, entidad en que se fortaleciera la seguridad con elementos de la GN y las Fuerzas Armadas.

MIGRACIÓN

1. Aseguró que se va a seguir cuidando a los migrantes. Destacó que lo ideal es que los migrantes tengan en su país de origen opciones, alternativas y oportunidades de trabajo; dijo que México está aplicando los programas Sembrando Vida y Jóvenes Construyendo el Futuro en países de Centroamérica y del Caribe. Hizo un llamado al Congreso de EUA para que apruebe un plan para el desarrollo de los pueblos de América Latina, porque la gente no sale de sus lugares de origen por gusto, sino por necesidad.
2. Expuso que el tema migratorio se trata a fondo y que incluso se acordó con funcionarios de EUA trabajar de manera coordinada en la materia; informó que se está buscando que en países de Centroamérica y el Caribe, los migrantes que retornen puedan emplearse en empresas mexicanas y su gobierno ayudaría con el salario mínimo, a través del programa Jóvenes Construyendo el Futuro. Refirió que Haití es un caso especial, debido a la inestabilidad y predominio de bandas en ese país, por lo que hay problemas para aplicar los programas ahí. Expresó que los migrante son seres especiales y personas muy trabajadoras; "¿qué pasaría en Estados Unidos en un día sin migrantes?", preguntó.
3. Detalló que luego de la llamada con el presidente de EUA, realizada el jueves 21 de diciembre, la disminución del flujo migratorio es considerable por algunas acciones de protección a los migrantes; además, dijo que el 3 de enero, los legisladores del Partido Republicano fueron a la frontera, porque querían encontrar ahí a miles de migrantes y no fue así. Señaló que el planteamiento de México es la integración de todo el continente, basado en la experiencia exitosa de integración de América del Norte.

Reveló que en la última reunión que tuvo con la comitiva de alto nivel del Gobierno de EUA, encabezada por el secretario de Estado, Antony Blinken, se hicieron 4 planteamientos al Gobierno de ese país para frenar la migración irregular: presupuestar 20 mil millones de dólares para países de América Latina y el Caribe, regularizar a cuando menos 10 millones de latinoamericanos que tienen más de 10 años trabajando en ese país, suspender el bloqueo a Cuba y quitar las sanciones a Venezuela.

PODER JUDICIAL

1. Al cuestionarlo sobre un video de un pleito entre Lenia Batres, actual ministra de la SCJN, su hijo y una vecina, dijo que le dio mucho gusto porque muestra quien es Lenia Batres; "es una mamá, una abogada que sabe lo que pasa en la calle, en las familias, no es de la élite, vamos de gane", expresó. Celebró que Lenia Batres ya se haya integrado a la SCJN, a quien calificó como una mujer con principios, con ideales de lucha, incorruptible y verdadera defensora de la justicia; incluso, expresó que ya le llaman "la ministra del pueblo".

Reiteró que hace falta un cambio en la SCJN, ya que lleva décadas defendiendo a las empresas extranjeras, a los potentados y a la delincuencia organizada; insistió en que debe haber una política de austeridad de Estado, que incluya al Poder Judicial. Destacó que el discurso de la ministra Lenia Batres cuestionó que un ministro que está obligado a cumplir con la Constitución, la esté violando, porque gana más que el presidente. Nuevamente hizo un llamado para que el Poder Judicial destine los 15 mil millones de pesos de los fideicomisos de este poder a los damnificados de Acapulco y de Coyoaca de Benítez, en Guerrero.

BIENESTAR

1. Informó que en lo que va de su gobierno, 2.8 millones de jóvenes han sido beneficiados por el programa Jóvenes Construyendo el Futuro; dijo que en 5 años se han invertido en este programa 109 mil mdp, mientras que en los 30 años de los 5 sexenios anteriores, sólo se destinaron 6,700 mdp a los jóvenes. Afirmó que 6 de cada 10 jóvenes que participan en el programa, encuentran trabajo o tienen una actividad productiva.

MEDICAMENTOS

1. Informó que hay 97% de abasto de medicamentos en los unidades médicas de primer y segundo nivel de Acapulco, mientras que en los hospitales de tercer nivel hay un 56%, debido a que se echaron a perder algunos medicamentos por el huracán "Otis", pero que ya se está llevando a cabo el abasto. Explicó que hay un responsable por cada estado para el abasto de medicamentos, entre ellos: Américo Villareal en Tamaulipas, Alejandro Svarch en Chiapas y Gustavo Reyes en Oaxaca.

2. Rosa Icela Rodríguez informó que en el ISSSTE hay un 96% de abasto de medicamentos a nivel central, sin embargo, al momento en que se levantaron 5 mil cuestionarios mensuales en cada una de las unidades médicas, se registra una cobertura de entre el 86% y 88% que tiene el 100% de la receta surtida.

TRANSPARENCIA

1. Sobre supuestas irregularidades y denuncias respecto a la contratación y despido injustificado de personal en la SICT, el mandatario señaló que se revisará el asunto y, en su defecto, reinstalará a los despedidos y se corregirá la situación en la institución.

INFRAESTRUCTURA

1. Informó que hoy supervisará los avances de la construcción del tren del AIFA a Lechería; junto a la gobernadora del Estado de México, Delfina Gómez, evaluarán los programas del Bienestar; y luego irá al Parque Ecológico de Texcoco para supervisar la construcción de un hospital y una escuela de medicina. Agregó que el sábado estará en Puebla y el domingo estará en Río Blanco, Veracruz, para recordar la huelga de Río Blanco y llevar a cabo un acto cívico.

DATO ADICIONAL

Adelantó que Pablo Gómez asistirá a la conferencia matutina para informar sobre la detención en España de Jonathan Weinberg Pinto, socio de Genaro García Luna.

FRASE DEL DÍA

Al referirse a la oposición, expresó: "¿Qué hacen atacándome los conservadores?, ¡todo es el presidente!, si se trastabillan en la casa, ¡AndrésManuel!. ¿Qué no pueden hacer una propuesta a la gente?".

P/C
SOLUTIONS
LATAM